



# 理容 やまがた

—発行所—  
山形県理容業  
環境衛生同業組合  
〒990 山形市清住町3-2-65  
電話 0236-45-3525  
発行者 富樫富太郎  
編集者 長沼日出夫  
購読料 1部10円毎月1回発行  
組合員の購読料は賦課金の中に含まれて居ります。

## 優良店を選ぶなら



理容所・美容所・クリニック所

Sanitation  
衛生

Safety  
安全

約款店

六十年度

第三回二月一日認可店

只今募集中

### 標準営業約款登録申請状況

60年1月4日現在

支部名	施設数	登録施設数	比率 %	鮑 海	136	131	96.3
山 形	267	143	53.6	鶴 岡	293	91	31.1
天 童	145	0	0	藤 島	97	86	88.7
東村山	55	14	25.5	南 陽	119	47	39.5
上 山	81	81	100.0	米 沢	122	48	39.3
寒 河 江	183	110	60.1	川 西	36	35	97.2
北 村 山	221	127	57.5	長 井	108	58	52.8
最 上	224	59	26.3	小 国	25	14	56.0
酒 田	150	79	52.7	計	2,262	1,123	49.6

財団法人 山形県環境衛生営業指導センター

山形市小姓町4番17号 ☎ (0236) 23-4323



理事長

富樫富太郎

厚生大臣認可

標準営業約款 登録店

理容所

有効期間 年月

財團法人

全国環境指導センター

理容所

有効期間 年月

財團法人

全国環衛指導センター

理容所

有効期間 年月

財團法人

全国環衛指導センター

# 講習会

天童理容師会教育部主催、市商工会後援による今年度第  
一回の技術講習会が、秋雨の  
晴れ間を縫つて、九月三十日  
市商工会館三階会議室において  
午前十時より行なわれまし  
た。石垣会長から組合活動に  
対する協力感謝の挨拶と講習  
の意義が、佐藤副会長の連続  
講習の説明・今田野球部監督

会場の時間制約のため、講義は実技と並行して行なうということですぐ実技に移る。

込みうなずきあいながら熱氣に溢れ充実した講習でした。他に予定されていた「タレントヘアー」は予定時間切れで取り止めとなり後髪を引かれる思いで一ぱいながら五十三名の参加者は一生懸命学び、石垣会長の先生への謝辞で、講習会を終了しました。

五十嵐先生遠路本当にありがとうございました。

天童支部  
若月 三郎

## 鶴岡支部の輪は大きく 広がる……

九月三十日、温海林業センターに於いて、本間支部長の講演及び懇親会が行なわれました。この会は、鶴岡支部の一体化をはかる為に地区の廻り当番で行なわれる事業の一つです。今回は、温海地区主催、鶴岡支部及び温海商工会後援で、参加者八十四名で行なわれたもので前回（第一回）の参加者四十五名をうわまわる盛況さでした。これは確実に鶴岡支部の輪は広がつている事を物語つているようです。

観はすばらしく十月の末頃には、紅葉でさぞかし絶景かと思われます。午後より、本間支部長の講演（営業約款等について）が有り、場は懇親会へと移りました。

参加者全員がネームプレートを付け、顔と名前は一目瞭然。初めて顔を合わせた人どうしでも気軽に名前を呼び合う、酒をつぎ合う、笑い合う光景もあちらこちらで見うけられました。このネームプレート

すばらしい気くばりだと思つた。これが輪を広げていくと いう事だろう。何に付、充実した一日で盛会に終つたと言ふ事は温海地区長の、斎藤栄一さん始め組合員の方々の御苦勞があつたからこそだと思います。



今から数年前、理美容業務分担問題で厚生省が中に入りトップ会談の末、一応決着をついた事は御存じの通りで有るしかし、人間と言うものは、のどもと通れば熱さ忘れるが

ごとく、美容店でのシティーレービング行為。理容店での女性コールドパーク行為等々、近年どのブロックでも、しばしば問題が起き、そのつど保健所からの指導が後を断たないのが現況のようである。そこで、私の提言として、理・美容師の良心又、御客様への理解、御協力を求める為に、

同じ組合員を裏切る不心得、利己主義を改め、理・美容師解し、業務分担、公休日、営業時間の確守に依り、理・美容界が一致団結、融和と発展向上を望むもので有るが、いかがか?

店内表示板を組合で作成出来ないものかと願うが?

北村山支部  
太田 重治郎

重治郎

五十嵐  
亮

## 理事長杯野球大会

猛暑の反動が一度に来たよ  
うな秋雨が続く中、その日だけ、太陽を恵んでくれたよう  
に晴れ上がり、第八回、山形  
県理容組合野球連盟主催によ  
る、理事長杯争奪リーグ戦の  
最終戦並びに閉会式をする十  
月七日、山形県野球場におい  
て、木村栄蔵県組織部長を招  
いて行ないました。

ルズ同様、全国大会出場権を目差して、山形県代表として頑張つてほしい。

九月十六日、宮城県鳴子町で行なわれた、第五回、東北理容親善野球大会に於いて、山形県代表の天童マントルズチームが健闘良く優勝し、十一月十八日、東京都神宮の杜で行なわれる第一回、全国理容野球大会に東北ブロック代表として出場する資格を得ました。組合員皆様方の声援よろ

野球連盟事務局 佐藤 保雄

優 勝	山形・山理球
準優勝	酒田・ニュースターズ
三 位	寒河江・理青
四 位	長井・クリッパーズ
五 位	村山・ジャイアンツ
六 位	最上・理容
七 位	天童マントルズ
八 位	藤島ビクトリーズ
九 位	上山支部
十 位	南陽トラーズ
十一位	鶴岡バーバーズ
十二位	米沢シザーズ



いも煮会

第三回目を迎えた、飽海支部のいも煮会が十月十四日、青年部、婦人部共催で、松山町東山展望台にて開催されました。前日の暴風雨も何処へやら、いも煮会を祝福してくれるかのように絶好の秋日和に恵まれ、回を増す毎に出席者も増え八十余名、昼食まだ早い時間、地元の堀ガイドさんの説明で松山町資料館、総光寺を見せてもらいマイクロバスは一路山頂に（途中いも煮会場を通過）そこに一際目だつ朱色の建物「総光寺奥の院」あります。又、最上川が中央に流れ庄内を一眺でき、はるか向こうには、うつすらと飛島が姿を現わしてた。ここでUターン、万事完了されてる会場に空腹の感じた「十二時ジャスト」仲條支部長に挨拶を頂き、続いて前鈴木支部長の音頭で「乾杯」大きな器に豊富な材料、味も抜群「おいしいのー」の声、調理人に味付けの仕方聞き、「頂度良い味付け」でうまいの一」と言つたら「褒められて何を出せばいい」なんて冗談を交しながら舌鼓を打つ、まさに食欲の秋である。そんなところにめずらしい「いも煮会」登場。田んぼではめつたに見る事のできない貴重品松山特産の「イナゴ」だそうです。空腹を満たし日焼けも手伝つてかほんのりと赤味がかつたところで、高橋婦人部長司会でカラオケが始まる。すばらしい美声に拍手、途中でも中断される事なく続行。側方では、バトミントン、ソーフトボール、縄飛び（幼少の頃を想い出し飛んでみたが足がからまるやら、揃わないやうで大暴笑）一段落したところで休む間もなく「ビューティフルサンデー」のメロディに踊り出す「アンコール」に答えて何曲も盛会のうちに刻一刻と閉会に近づき、最後に「きょうの日はさようなら」で又逢う日を楽しみに。南部地区の皆さん朝早くから大変お疲れさまでした。バスが滑り出しても車窓からは別れを惜しむ握手が……。

第一回北村山支部

# 第一回北村川支部 ソフトボール大会

重く垂れこめた、雨雲を引き聚く様に、高らかにファンファーレが鳴り響き、九月三十日大森山球場を会場に八十余名の参加者を得て、婦人部青年部共催、支部後援による第二回、支部親善ソフトボーラー大会、開会の幕が切って落された。

昨年の第一回大会の反省をふまえ、今回は支部後援のもとに大トロフィーも新設され支部あげての大会となる。

暑く長かった夏が去つたと思つたらすぐ、秋雨前線が日本列島に停滞、連日の雨、雨又雨、開会も危ぶまれたが、当日の降水確率は三十%、午後からは晴れ間も出来る予報、前夜は各役員宅の電話は打ち合せで鳴りっぱなし、当日七時大会決行の電話が入る。青年部役員の方は、七時三十分頃には球場の雨水を雑布で吸い取りバケツで、排水整備に懸命だ。砂を入れ、白線を引きダイヤモンド準備完了。

参加者は到着順に選手登録保険加入、一チーム男女混合で六チームが編成され、各チーム名は理容に関係したものばかりで「クリップーズ」「カーチャーブーズ」等、実際にユニークなものばかりで、用意されたプラカードに記入され、対戦組合せ表、スコアボードもOK！全チームが一墨側に整列、各役員も所定の位置につき開会式のセレモニーが始まる。ファンファーレが高く鳴り渡り、選手入场場の進行係の合図と共に、リガーナー作曲の処頭の驚の旗の下のマーチに合せ、各チームで一番の美女の持つプラカードを先頭にホームベースより一墨ベースを回り二墨ベース前に六列前進整列。飛川副支部長の開会宣言、国歌「君が代」齊唱がスーザ作曲の士官候補生に変り、ホームベース前に六列一旦止り、六列に並び、マーチがスーザ作曲の士官候補生に変り、ホームベース前に六列前進整列。飛川副支部長の開会宣言、国歌「君が代」齊唱井上支部長挨拶、選手宣誓、沼沢婦人部長、佐藤青年部長により「私達婦人部選手一同は日頃あつかいなれた球は、絶対逃がさず！」、「我々青年部選手一同は日頃鍛えたバットを元気よく振り回し、気持よく戦う事を誓います」大爆

笑の中を総務部長の鈴木イワ子さんが特別に用意してくれた伝書鳩（レースで高松宮杯を獲得）五十数羽が大会を記念して一斉に放され、球場上空を大きく旋回見事に「親睦の輪」を描いてくれたのは全員大喝声を上げ大拍手、開会を一段と盛り上げてくれた山口審判部長より、北村山支織部長の始球式で第一回戦「ザトコヤ」対「コールドズ」の試合開始（この頃鈴木直信）婦人部の皆さん日頃あつかいなれたボールと違い思い通りにいかず、四苦八苦の大奮闘です。バットを固く握りしめ力を出しすぎて思わず尻餅をつく人、ボールを逃がすまいとして夢中で自分のボインちやんで受け止める人、又ボールが来るとき受け止めるどころか反対に逃げ出す人……もう珍プレーの続出で、試合を見ているだけで楽しい光景です。ほとんどぶつつけ本番の人が多く試合終了近く調子が出来たという感じで……誰一人ケガもせずに和気あいあいのうちに時間は過ぎていきました

た六チーム負けず劣らず優勝したのです。が結局は優勝は「リアゲズ」のチームです。  
「カリアゲズ」チームおめでとうバンザイ! まず勝敗は別にして日頃の家の中でのモヤモヤを吹き飛ばし思い切りバトを振りボールを追いかけたり回り腹の底から声を出して応援し健康的に大いに良かっただと思っていました。  
試合終了後、楽しいも煮会副支部長飛川さんからの挨拶次に来賓の有海理容器具店の井上さんの乾杯の音頭で始まり、快よい疲労の後の冷たいビールのおいしい事、牛肉のタップリ入ったも煮もおいしく三ぱいもおかわりする人もいて……  
快よい酔いと満腹感で皆実に幸福そうな顔・顔・顔  
プロ顔負けの歌も飛び出し、清野さんの文部推薦の“どんぐりコロコロ”？には、今場思わず爆笑。続いて山口さんの初めて聞いた歌これも文部推薦さすがでした。  
参加する事によって青年部、婦人部との親睦は勿論の事、組合一人一人の心の触れ合いから大ぜいの仲間との連帯感ひいては、私達業界の発展に

もつながるものと確信いたしました。今回の行事を企画して下さった支部長始め、青年部婦人部役員の皆さん、朝早くからほんとうにご苦労様でした。もつともつと一人でも多くの方々が参加して下さる事を望みます。私にとてほんとうに久しぶりの楽しい一日でした。

北村山支部婦人部 細谷 美恵子



北村山支部婦人部  
細谷 美恵子

もつながらるものと確信いたしました。今回の行事を企画して下さった支部長始め、青年部婦人部役員の皆さん、朝早くからほんとうにご苦労様でした。もつともっと一人でも多くの方々が参加して下さることを望みます。私にとつてほんとうに久しぶりの楽しい一日でした。

## 支部行事

天童



米沢支部川西

お客様に対し、安心と信頼を  
与え利益を増しながら満足して  
いただくのをモットウと  
したSマークの登録店として  
より一層の努力をしていきた  
いと思います。



“湯殿山研修旅行”

が神の山、神秘さを感じまし

ました。

で踏みしめる石たたみの冷たさ、湧き出る神湯の岩々さす



十月七日前日まで降り続いた雨もすっかりあがり、絶好の研修日和です。石垣支部長をはじめ一同元気に天童駅前を出発しました。車内では思ひのおりやべりに花を咲かせて一路、目的地へ向いました。紅葉し始めた山々は秋の日ざしがいっぱいに浴びて、それはすばらしく、美しく雄大な眺望でした。

**天童花笠祭り**

天童支部婦人部  
高喬  
月子

が降りだしたなかホテルの人々に見送られ山を後にしました。本当に楽しき一ぱい充実した研修旅行でした。

参拝しただけで十二回お参りした事になるのだそうです。お姿札で身を清め一心に念じたみなさんは、爽やかな気分で山を降りてホテルへ。一休みして昼食の席に、宴会の真只中ホテルの人達による心温まる唄に、踊りの大歓迎にみんな大満足のようでした。それでお風呂に入り手足を存分に伸ばして疲れをほぐしたあと、三時半頃お土産を手にし帰りのバスの中に……。秋の天気は変り易いもの、雨

天童理容婦人部のプラカードを持つ石垣支部長さんを先頭に若月副支部長、佐藤組織部長のサインボール、ねじり鉢巻にハッピ姿の粋なお姉さんが続々花笠が舞う。もうすっかり馴染みになり笑顔を振りまきながら広い道路一ぱいに踊ります。天童温泉の観光客は暑いでしょうと汗拭いてくれる一緒に並んで記念写真を撮るお客さん、がんばれ理容婦人部さんと声援を送つてくれる人、ヤグラの上では花笠王将太鼓が轟きます。かす

日頃はいらつしやいませ、ありがとうございましたと業に携わる私達。今夜は感謝を込めて大サービス理容業界のPRのために参加させていただきました。



童支部婦人部長  
大林 和子



サマービアフェスティバル  
支那海飽

各部長さん達には、始めての企画ですので不安と期待の複雑な心境でなかつたのではなく、いかと思われますが、ほんとうに御苦労様でした。微力ながら私も広報部の一員として少々ながら協力させていただきましたが、始めての行事としては盛大にまた、大成功の結果ではないかと思いました。参加された組合員のみなさんは、どのような内容で実行するのかなどと、ひとり、ひとりの責任感がそうさせたのかは静かで物足りない感じでしたが、時間がそれを解決してくれました。司会者の美声とともに、アルコールも手伝つて正に組合員同志の交流の場としての最高の雰囲気になりました。

ミスバーバーにも三名の出場者がおりまして、ミスバーバーには斎藤浩美さんが選ばれその後、プロ顔負けの歌手達が、ぞくぞくと参加したカラオケ大会も最高でした。結果は、男性・阿部秀夫さん、女性・斎藤朝子さんが優勝しました。三名共、十一月四日は大いに頑張って下さい。

名ばかり、雨の日が続く連休の十月二十一日、余目地区秋のレクリエーションいも煮会を、三瀬の坂本屋を会場に奉行しました。この日も朝から、小雨まじりの肌寒い底冷えのする日でしたが、参加者の数百パーセントと言つても過言ではない最高の出席率でした。午前九時三十分、迎えのマイクロバスに乗り、目的地、坂本屋めざして出発しました。秋の刈り入れもほぼ終りに近い庄内平野、ほんのかすかに紅葉のきざしを見せ始めた野山の木立を一眺しながらバスにゆられ、時すぎてはや三瀬に着きました。

浜風が肌にしみ入るような寒さに迎えられ、坂本屋に入りました。昔の面影をのこすたたずまいに、何とも言われぬ安らぎを感じたのは、私だけだったでしょうか。宴会に入るには少し早すぎるので、時を待つ間部屋の真中に陣どり数人で、マージャンに興ずる人、こちらではお茶を飲み、菓子をつまみながら明日のわが業界についてとはちよつとオーバーですが、用するに雑談と人それぞれに時をついやしている

うちに宴会の準備もとのい  
箸袋に書いてある番号くじで  
席順もきまり宴会に入りました。  
始めに、佐藤衛事業部長  
より挨拶と参加に対する御礼  
の言葉に続き、菅井地区長の  
挨拶、女性最高年令者の乾杯  
の音頭で酒宴に入りました。  
盛りだくさんの御馳走、さす  
がに浜所お膳の大半が魚づく  
めでした。飲むほどに酔うほど  
に宴もたけなわ、カラオケ  
に合わせ唄い踊りも出るなど  
和やかななかにも賑やかな数  
時間をお過ごしました。時のた  
つのも早く、終宴の知らせに  
今日の楽しさを心に念じながら  
帰宅の途につきました。  
帰りのバスの中では、もう来  
年のイモ煮会に期待する声々  
で満席でした。足はわが家に  
心は来年のレクリエーション  
に想いをはせながら解散しま  
した。

うちに宴会の準備もとのい  
箸袋に書いてある番号くじで  
席順もきまり宴会に入りました。  
始めに、佐藤衛事業部長  
より挨拶と参加に対する御礼  
の言葉に続き、菅井地区長の  
挨拶、女性最高年令者の乾杯  
の音頭で酒宴に入りました。  
盛りだくさんの御馳走、さす  
がに浜所お膳の大半が魚づく  
めでした。飲むほどに酔うほど  
に宴もたけなわ、カラオケ  
に合わせ唄い踊りも出るなど  
和やかななかにも賑やかな数  
時間をお過ごしました。時のた  
つのも早く、終宴の知らせに  
今日の楽しさを心に念じながら  
帰宅の途につきました。  
帰りのバスの中では、もう来  
年のイモ煮会に期待する声々  
で満席でした。足はわが家に  
心は来年のレクリエーション  
に想いをはせながら解散しま  
した。

にして居ります。

にして居ります。  
藤島支部 北川